



Jahresbericht 2014
der Sektion "Hygiene i.d. ambulanten und stationären Kranken- und Altenpflege/ Rehabilitation"

Barbara Nußbaum, Sektionsvorsitzende
Elisabeth Greef, Stellvertretende Sektionsvorsitzende
Roland Schmidt, Schriftführer

Mitgliederstand 12.2014: 20 Mitglieder, 2 korrespondierende Mitglieder
Es fanden drei Sektionssitzungen im Gesundheitsamt Offenbach statt (die 4. Sitzung musste wegen des Lokführerstreiks abgesagt werden).

Sitzungsthemen und Aktivitäten unserer Sektion:

- Erstellung und Verabschiedung: Statement „Schutzkittel bei medizinischen und pflegerischen Tätigkeiten sowie bei Barrieremaßnahmen und Isolierungen“
- Erstellung und Verabschiedung: Empfehlung „Hygieneanforderungen an Mitarbeiter der Haustechnik und externe Handwerker in hygienerelevanten Bereichen von Krankenhäusern, Pflegeeinrichtungen und Reha- Einrichtungen/-Kliniken
- Vorbereitung: Gemeinsames Statement mit dem DGKH-Vorstand: „Personalmangel in der Pflege in Krankenhäusern und Pflegeeinrichtungen und ihre Auswirkung auf Hygienemaßnahmen
- Mitarbeit im European network to promote infection prevention for patient safety (B.Nußbaum)
- Mitglied im Beirat der MedCare (früher Pflegemesse) Leipzig (B. Nußbaum)
- Sehr rege Korrespondenz bzgl. unserer Leitlinien und Empfehlungen, aber auch Fragen aus der Alltagspraxis, außerdem Öffentlichkeitsarbeit zu Hygieneaspekten
- Einbringen von Themen und Anfragen der Sektion in den Vorstand der DGKH
- Aktive Teilnahme der Sektionsmitglieder in Arbeitskreisen, Tagungen, Kongressen und Symposien mit Referaten und Beiträgen zu Fachveröffentlichungen
- Weiterhin Kooperation mit der staatlichen französischen Krankenhaushygiene-Organisation CCLIN-EST und mit DIBIS (Deutschsprachige Interessengruppe der BeraterInnen für Infektionsprävention und Spitalhygiene/ Schweiz)

Für das Jahr 2015 sind geplant:

- 4 Sektionssitzungen im GA Offenbach
- Nochmalige Überarbeitung und Verabschiedung Sektionsempfehlungen „Multiresistente gram-negative Erreger in Pflegeeinrichtungen/ Rehabilitation und Häuslicher Pflege“ in Anlehnung an die neue RKI-Empfehlung
- Lebensmittel- und Kleiderpapier aktualisieren und erweitern u.a. bzgl. neuer Wohnformen in der Altenpflege
- Statement zum Gebrauch von Schutzhandschuhen im Hauswirtschaftsbereich (Patientenzimmer – Sanitärbereich)
- Ggf. Hygienemaßnahmen in der Physiotherapie

12.01.2015
Barbara Nußbaum Sektionsvorsitzende
Elisabeth Greef Stv. Sektionsvorsitzende